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PAUTAS DA REUNIÃO

1 – Informes Gerais

a. Justificativas de ausências:
Marianitha Mariano Silva – estágio;
Thamara Larissa Jesus Furtado – afastamento provisório para tratativas pessoais;
Joarildo Lino da Silva – demandas de trabalho;
Ronilson Farias Majjione Balbuena - imprevisto; 
Elaine Borges Monteiro Cassiano – problemas técnicos.
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d. Informes do Presidente

e. Informes dos conselheiros

2 – ORDEM DO DIA

2.1 Apreciação da Relatoria do Estatuto e do Regimento Geral
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MEMÓRIA DA REUNIÃO

Abertura: O presidente do Conselho Superior, Julio César dos Santos, iniciou a reunião saudando a
todos. Informou sobre as justificativas de ausências. 2. Ordem do dia – Pauta: 2.1 Apreciação da
Relatoria do Estatuto e do Regimento Geral. Gilcélio começou apresentando a relatoria do Estatuto a
partir do art. 20, que trata das competências do Consepe, explicou que não é alteração de texto e sim
inclusão, que esse texto consta no regimento do Consepe, mas não consta do estatuto do IFMT.
Demétrio lembrou que há algumas alterações votadas na última reunião que precisam ser revistas.
Gilcélio colocou o texto abordado acima para votação e foi aprovado. Gilcélio explicou que a
procuradoria propôs a exclusão do parágrafo único do artigo 18 da SEÇÃO I Do Gabinete, o qual diz: A
Chefia de Gabinete disporá de Assessorias e de uma Secretaria. Marcus Taques explicou que no
parecer da procuradoria tem a justificativa da solicitação dessa exclusão. Gilcélio explicou que esse texto
não deve constar no estatuto e sim no regimento, que é apenas o texto que está sendo retirado do
documento, não a assessoria do gabinete. Gilcélio apresentou a proposta de inclusão da palavra
campus no final do art. 24 do capítulo III. Após discussão e realização dos devidos ajustes, foi votado e
aprovado. Gilcélio apresentou a proposta de inclusão dos termos: nas modalidades presencial e/ou a
distância no final do artigo 27 do título III do Regime Acadêmico, capítulo I - do Ensino. Foi votado e
aprovado. Gilcélio apresentou a proposta de alteração do artigo 41 do título V – dos diplomas,
certificados e títulos. Trocar os termos regimento geral pelos termos regulamento próprio aprovado pelo
CONSUP. Foi votado e aprovado. No título VII - das Disposições Gerais, foi solicitada uma proposta de
correção no art.  46, para excluir o termo pólos de rede e acrescentar polos de inovação e também a
supressão de termos. O art. 46 passou a ter a seguinte redação: na consecução dos seus objetivos, o
IFMT poderá criar, através de seus Campi, ou da Reitoria, Polo de Educação a Distância e Centros de
Referências, desde que devidamente apreciado e autorizado pelo Conselho Superior. Foi votada e
aprovada. Demétrio explicou que a procuradoria instruiu a exclusão do texto do art. 47. Ele propôs outra
redação para esse artigo. Daniel pontuou que existe dificuldade de comunicação entre os documentos
dentro da instituição. Disse que os campi que têm regimentos internos ficarão invalidados por causa das
mudanças no regimento geral. Gilcélio enfatizou que o Estatuto Geral é o documento macro da
instituição, que os campi precisarão revisar seus documentos para realizar as adequações. O reitor
disse que nenhum campus tem oficialmente regimento interno aprovado pelo conselho superior, que
possuem documentos provisórios. Karlla questionou sobre o Estatuto entrar em vigor na data de sua
publicação no Diário Oficial da União, segundo ela esse documento impacta a instituição como um todo,
por isso deveria ser pensado um prazo para os campi adequarem seus documentos. O reitor disse que
não é possível estabelecer um prazo porque os campi têm calendários distintos. Leila pontuou que a
entrada em vigor do Estatuto está mais relacionada à estrutura organizacional que não irá influenciar no
calendário escolar. Disse que existe uma portaria do mês de abril que mudou a estrutura organizacional,
que os campi já fizeram as adequações necessárias. Gilcélio colocou as alterações para votação e



foram aprovadas. Gilcélio iniciou a apresentação do Regimento Geral. A primeira proposta foi mudar em
todo o texto a palavra “campus” ou “campi” para “campus e campus avançado” ou “campi e campi
avançados”. Após discussão foi proposta e aprovada a adoção de “câmpus” tanto no singular como no
plural. João Vicente votou contra. Gilcélio apresentou a proposta 2 que trata da supressão da palavra
“controlar” em todo o documento, ele esclareceu que quando tratar da Auditoria e do Consup é preciso
mantê-la. Colocou para votação a análise da retirada da palavra controlar do texto. Foi aprovada.
Marcus propôs a substituição da palavra controlar por outra. Gilcélio colocou para votação e foi
aprovada. Foi feita a revisão de todo o texto e as devidas adequações relacionadas às palavras
controlar e controle.  Gilcélio apresentou a proposta 3 do título II (Das Disposições Iniciais) que trata da
substituição da palavra discente prevista no art. 2º inciso IV, por estudante. A proposta foi votada e
rejeitada por 16 votos. Proposta 4. Criar no regimento geral a figura do escritório como instrumento de
suporte à gestão, ficando para atos de menor envergadura (como portaria do gabinete) a designação
específica de cada escritório, suas atribuições e vinculações. Gilcélio colocou para votação e foi
rejeitada. Gilcélio apresentou a proposta 5. Adicionar o centro de referência de Canarana no
organograma do IFMT. O reitor explicou que de acordo com a portaria 713 nenhuma unidade acadêmica
pode ser vinculada à Reitoria, que esse centro ficará vinculado a um dos campi, por isso a proposta não
se aplica. A proposta foi votada e rejeitada. Gilcélio apresentou a proposta de alteração do nome da
Diretoria Executiva para Diretoria Executiva e de Comunicação Social e a retirada da assessoria de
comunicação do gabinete da reitoria. Eliel disse que não há necessidade dessa alteração. O reitor disse
que concorda com Eliel e explicou que há déficit de técnicos administrativos na instituição, que a área de
comunicação sofre com essa questão, que tem campus que não tem nenhum servidor para fazer esse
trabalho. Disse que há a possibilidade de terceirização de alguns serviços por demanda. Enfatizou que o
IFMT vem fazendo um bom trabalho de divulgação. Explicou que tem um servidor atuando na
assessoria de comunicação do gabinete e que este vem desempenhando um excelente trabalho
estabelecendo elo entre a agenda do reitor e autoridades. Explicou que ao propor a criação dessa
assessoria no gabinete foi realizada reunião com os comunicadores para verificar quem poderia exercer
essa função e apenas uma pessoa se disponibilizou. Defendeu que é importante manter essa
assessoria no gabinete. Lenoir defendeu a manutenção da assessoria no gabinete. Marcus explicou que
essa assessoria facilita o trabalho e o acompanhamento das ações em tempo real, o que possibilita
divulgação imediata. Gilcélio explicou que a assessoria de comunicação não está negando fazer os
trabalhos, apenas que não há necessidade de uma assessoria ligada ao gabinete. Karlla disse que é
importante garantir isso por escrito. O reitor enfatizou que essa assessoria não tem função gratificada.
Eliel pontuou que o fato de ter apenas um servidor atendendo essa assessoria poderia no momento que
este não puder, ficar sem ninguém, que o ideal seria que a assessoria fosse vinculada à secretaria
executiva, e esta disponibilizar mais de um profissional para atender essa demanda. O reitor explicou
que na prática a sugestão proposta por Eliel é complicada, pois uma pessoa de referência facilita o
trabalho, pois a experiência tem apresentado resultados positivos. Edson questionou se essa assessoria
é uma atribuição ou um setor. Gilcélio explicou que não é um setor, é vinculada ao gabinete. Demétrio
pontuou que ainda está em dúvida sobre essas solicitações, pois foi assinada pelos comunicadores,
sugeriu deixar a votação para a próxima reunião e ouvi-los. O reitor informou que a pauta da próxima
reunião é outra. Marcus disse ser contra a proposta de Demétrio, que não é possível ouvir todos que
enviaram propostas. Edson pontuou que havia um sombreamento na proposta, que uma das atribuições
da assessoria de comunicação é assessorar a instituição. Gilcélio disse que a questão é garantir um
servidor prestando serviço à chefia de gabinete. Karlla perguntou se a assessoria de comunicação do
gabinete tem descritas as atividades desempenhadas. Marcus explicou que no regimento geral tem
elencadas as atividades desempenhadas pelo departamento de comunicação. Karlla enfatizou que é
importante que essas atividades estejam descritas. Gilcélio colocou para votação as propostas, a da
alteração do nome da Diretoria Executiva para Diretoria Executiva e de Comunicação Social foi rejeitada,
obteve 2 abstenções e um voto favorável. A da retirada da assessoria de comunicação do gabinete da
reitoria foi rejeitada, com duas abstenções e um voto favorável. Gilcélio colocou para votação a proposta
de alteração no título II das disposições iniciais, Art. 2°, inciso III e foi aprovada. Gilcélio colocou para
apreciação a proposta de alteração dos incisos IV e V do art. 3°. Após discussão ficou decidido alterar a
redação do inciso IV e excluir o V. Gilcélio colocou para apreciação a proposta de alteração do art.  4°
do título III da gestão institucional. Foi votada e rejeitada. Para o art. 5° foi sugerida a proposta de
inclusão do Comitê de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação. Após discussão, foi votada e aprovada a
inclusão. Gilcélio apresentou as propostas de alterações para o artigo 5º. Demétrio explicou os
conteúdos das propostas, disse que não é uma alteração de estrutura, mas sim para ficar mais
explicativo. Gilcélio explicou que a proposta original foi elaborada a partir de um procedimento rigoroso
amparado nas legislações, propôs que fosse realizada a leitura e se necessário alguns ajustes. O reitor
disse que todas as outras propostas têm problemas graves, defendeu manter a proposta original.
Demétrio propôs incluir na proposta original a redação relacionada aos órgãos complementares, pois ao
constar no regimento, ganham mais importância e relevância. Gilcélio colocou para votação a proposta
original com os ajustes e foi aprovada. Gilcélio apresentou a proposta de alteração do art. 7º do capítulo
I -  da Administração Estratégica. Foi votada e aprovada. Gilcélio apresentou a proposta de inclusão do
inciso V no art. 8ª da Seção I - do Planejamento Institucional. Edson disse que não cabe a inclusão



desse inciso. Demétrio enfatizou que existem alguns diretores que são poucos democráticos, que ao
constar essa determinação no documento garante a participação da comunidade. Gilcélio sugeriu incluir
o inciso com ajustes. Foi elaborado um parágrafo único com a seguinte redação: Para cumprimento das
etapas do planejamento institucional faz-se necessário prévia e ampla consulta à comunidade
acadêmica. Foi posta para votação e foi aprovada. O inciso V foi excluído. O reitor propôs interromper a
reunião e deliberar uma nova data para a próxima. Foi proposta a data de 29/09/2021 no período
matutino e vespertino e foi aprovada pelo pleno. O reitor parabenizou o GT pelo trabalho e pelas
discussões realizadas. Agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. Demétrio perguntou sobre
o processo que ele deveria fazer a apresentação na reunião do dia 21/09/2021. O reitor informou que foi
realizada a leitura do parecer e foi aprovado. Para ter acesso a reunião na íntegra, acesse pelo link:  
https://youtu.be/LWAeJ5eb8FY.
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